

令和3年 第9回定例教育委員会会議録

- 1 招集年月日 令和3年9月22日（水） 14時30分～
- 2 招集場所 佐々町役場 別館2階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、朏委員、山之内委員、寺崎委員、石橋委員
- 4 事務局出席者 井手次長、園田指導主事、上野次長補佐、鮎川係長
- 5 会議録署名委員の指名 山之内 英樹 委員
- 6 前回の会議録の承認 令和3年 第8回定例教育委員会（9/1）
- 7 教育長報告
- 8 案件 議案第17号 佐々町公民館運営審議会委員の委嘱について
議案第18号 教育委員会の所管に属する機関の人事について
- 9 報告事項
 - (1)新型コロナウイルスへの対応について
 - (2)長崎県学力調査と全国学力学習状況調査について
 - (3)いじめ・不登校について
 - (4)台風14号への対応について
 - (5)佐々町学生等臨時応援給付金について
 - (6)名義後援について
 - (7)準要保護の9月認定について
 - (8)行事関係報告について
 - (9)その他
- 10その他
 - (1)次回開催日程 令和3年10月27日（水）14時30分～
 - (2)場 所 佐々町役場 別館2階会議室
 - (3)そ の 他

〈審議の経過（要約）〉

教育長	ただいまから、令和3年第9回定例教育委員会を開催します。
教育長	<p>5 会議録署名委員の指名</p> <p>本日の会議録署名委員を指名します。山之内 英樹委員にお願いします。</p>
教育長	<p>6 前回の会議録の承認</p> <p>前回の「令和3年第8回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	(資料により説明)
教育長	<p>今、説明がありましたが、質問や、お尋ね等ございますでしょうか。</p> <p>(「なし」の声あり。)</p>
教育長	ないようでしたら承認することといたします。
教育長	<p>7 教育長報告事項</p> <p>次に、教育長報告に移っていきたいと思います。</p> <p>(1)教育委員会の主な活動 (資料により説明)</p> <p>(2)町内校長会指摘事項等 【指導事項】</p> <p>○教員免許更新制度 教員免許更新制度が2023年度に新制度、実際は廃止ということになります。ただし、22年期限の教員は、現在の研修を受ける必要があります。23年度ですから、22年度はまだ、この法は存続するということになりますので、22年度免許更新研修の対象者となっている教員については、確認を怠らないようにということで、校長に指導しました。</p> <p>○新型コロナウイルスへの対応 新型コロナウイルス感染症対策ということで、佐々町の基準に従った対応をとることで確認したところです。特に、外から持ち込まないということで、家庭の協力を求めることが、変異株についても、基本的には3密を避ける、リスクの高い状態の回避をすること等について従前にも増して、厳密にやっていくよう指導をしたところでございます。</p>

教育長	<p>○職員の不祥事 不祥事の根絶ということで、教職員2名の懲戒処分ということです。特に扉の外から施錠し、1時間25分にわたり室内に閉じ込めた、しかも以前の体罰で、指導を受けて研修中だったという記事が出ております。</p> <p>本当にわかったのかわかつてないのか、本当に深い反省に基づいているのか。また、子どもを閉じ込めるというはどういう意味があったのか。研修を受けたからとか、言ってきかせたからとかといつても、本当に反省しているかどうかというのは、日頃の言動を十分に観察をしておく必要があるという話をしたところです。</p> <p>○通学路の安全点検 通学路の安全点検、継続的な対策をということで、今回は10か所を合同点検をいたしました。抜本的な道路の改善等が必要なところもありましたが、緊急にできることをやろうということで、今回は対応策を検討したところです。それと同時に、学校には、子どもの危険予知能力等について、十分指導してほしいという話をいたしました。</p> <p>○長崎県学力調査と全国学力調査 以前に県学力についてお話ししたところですけれど、中学校がまだ国語、数学は努力が要るもの、英語では、ここ数年には高得点だったということで自信を持って勉強させてほしいという話をしたところです。</p> <p>全国学力調査については後ほど報告がありますが、問題数、14問ぐらいの問題数の中で何点か、そういう統計的に優位差といいますか、出ではくるんでしょうけれど、個別に見ると、14問中の1問間違えた、2問間違えた、という○か×しかありませんので、1問でも確実に解くという、努力をさせてほしいという話をいたしました。</p> <p>○G I G Aスクール構想 全国学力学習状況調査がPC活用、25年にもということで言われておりますけれど、6月の学校訪問で見ていただいたように、タブレットが作動しなくなるという現象が起こっております。</p> <p>何とか改善をということで、今回の補正でも要求していきたいと思っていますけれど、原因がまだ完全に特定はできていません。恐らくボトルネックだと思われます。校内は10ギガなのに出口が1ギガということで、そこがネックになっているんだろうという、納入業者でもある専門家の話でございましたので、改善に取り組んでいきたいと思っています。</p> <p>なお、各校、タブレットの活用状況を聞きましたが、与えられた環境の中でやっているようです。全てのタブレットが一齊に動くということはあまりないというような状況の中で、調整をしながらやっているという状況があるようです。</p> <p>また、17日に台風14号で学校を休業しましたが、小学生は5、6年に、中学生は3年生に、タブレットの持ち帰りをやっております。持ち帰りをやって、佐々</p>
-----	--

教育長	<p>小と佐々中学校は遠隔授業の試みをやりました。</p> <p>中学校の場合は、教師側に4台のタブレットを置いて、そして送信するという工夫をして、3年生、英語と数学を4学級を対象にして4時間ほどやったということです。</p> <p>佐々小の場合は、やっぱり止まるという現象が起きたそうです。ひょっといたらソフトなのか。しかし、同じズームを使っているということからすると、そうではないかもしません。やってみないとわからないところが結構あるのかもしれませんが、改善に向けて努力をしていきたいと思っています。</p> <p>○小学校の教科担任制</p> <p>小学校の教科担任制ということで、小学校の教科担任制を進めようという動きが加速化してきているようです。体育も教科担任制に入れることです。ご高齢の再任用の先生の体育の負担を軽減する等の活用もあるのではないか。体育の場合も音楽の場合もそうですけれど、やっぱり、専科が教えたら、確かにいいと思っています。</p> <p>○人事異動基本方針の改定</p> <p>人事異動基本方針の改定ということで、これは県教委が栄養教諭と学校栄養職員の離島勤務を3年から6年に延ばすというような改定がなされるということを伝えたところです。</p> <p>○学校保健統計調査</p> <p>学校保健統計調査の結果ということで、健康のことで出ていますけれど、肥満傾向と痩せ過ぎ傾向、そして視力の低下が20年度に増加したのかなというような分析がなされています。コロナの影響かもしれません。肥満傾向と痩せ過ぎ傾向という両極端については、注視しておく必要があるだろうという話をしたところです。</p> <p>○子どもの活躍</p> <p>子どもの活躍ということでうれしかったのが、佐々中学校の生徒が、社会を明るくする運動の佐世保地区、県北地区の弁論大会で佐世保市長賞をとったというすばらしい発表がありました。また、少年の主張大会で、2名発表し1名が優秀賞で、他の1名が努力賞でした。弁論大会を聞いたのですが、非常にすばらしい弁論でした。部活動でも、文化面でも非常に活躍しています。</p> <p>以上、私からの報告でございます。何かご質問等ございませんでしょうか。</p> <p>教育委員</p> <p>2点伺います。</p> <p>中学校の遠隔授業について、昨日ちょっと学校の先生と話をしたんですけど、やってみてよかったですということと、あともう1つ、学校側の問題があるんですけど、受ける側の家庭環境にも問題があるところがあるということだったので、そ</p>
-----	--

	の辺の対策もしていかないといけないかななど。
教育長	生徒の自宅の様子が写り込んでしまうという問題の報告を受けています。
教育委員	何か背景を設定しないといけなかったのでしょうか。
教育長	そうですね。そういうた、想定しなかった問題に気づきました。
教育委員	そうですね。それも含めて、やったからわかったことであって、感覚的にちょっと遅かったんじゃないかなという感じはありますね。4月にタブレット配布して9月に遠隔授業なんで、ちょっと遅かったかなと思います。
	あと、肥満、痩せ過ぎ。これは健康体として何か問題があったんですか。
教育長	いや、これは係数に当てはめて肥満傾向とか、数値で出できます。
教育委員	うちの娘とか見ても、太ってないのにダイエットしないといけないとか、女の子はそういう傾向があるみたいで。その辺の指導もしなきやいけないのかなと思います。ダイエットなんかしなくていいよと思っているんですけど。
教育長	そういう風潮で子どもは、左右されるところがあるようです。
教育委員	やっぱり指導が必要かなと思います。
教育委員	ちょっとお尋ねなんですけど、さっき、説明の中で、中学校はタブレットを4台使ってとおっしゃってたのは、どういう意味かがよくわからなかったんですけど。
教育長	先生が授業をするときに、普通、タブレット1台で送信します。それを4台にしました。そうすることによって、1台にアクセスするのが、例えば、40人学級だったら10人ずつにしたということです。1台だったら、40人が1台にアクセスするわけですが、2学級やってますから、80人を4分割で送信したということです。
教育委員	それで問題は軽減されたんでしょうか。
教育長	軽減したかもしれません。確かに、接続数が少なくなれば、スムーズにはなります。
教育委員	今後そういうシステムを活用するというのは、なるべくやりやすい環境というか、先生たちもやりやすいし、家にいるお子さんほうもやりやすいという感じでつくらないと、何か、さあやるといったときに、なかなかハードルが高くなる

教育委員	ので、その辺も改善をしないといけない部分なのかと思います。難しいですね。
教育長	いや、今後そうしなければならないというのは、よくわかっています。
事務局	<p><u>8 案件</u></p> <p>議案第17号 佐々町公民館運営審議会委員の委嘱について (資料により説明) (「異議なし。」の声あり)</p>
事務局	<p>議案第18号 教育委員会の所管に属する機関の人事について (口頭により説明) (「異議なし。」の声あり)</p>
事務局	<p><u>9 報告事項</u></p> <p>(1)新型コロナウイルスへの対応について (資料により説明)</p>
事務局	<p>(2)長崎県学力調査と全国学力学習状況調査について (資料により説明)</p>
事務局	<p>(3)いじめ・不登校について (資料により説明)</p>
事務局	<p>(4)台風14号への対応について (口頭により説明)</p>
事務局	<p>(5)佐々町学生等臨時応援給付金について (口頭により説明)</p>
事務局	<p>(6)名義後援について 申請がなかったため、取下げ。</p>
事務局	<p>(7)準要保護の9月認定について 申請がなかったため、取下げ。</p>
事務局	<p>(8)行事関係報告について 主な教育委員会の8月実績分及び9月予定について報告。</p>
事務局	<p>(9)その他 特になし。</p>

(15時53分 閉会)

上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。

令和3年9月22日

教育長 黒川 雅尋
委員 山之内 茂樹